

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Telétono 1458

Sábado 15 de Mayo de 1937

Núm. 257

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Generalisimo indulta a cuatro ma-	
rineros de la pena de muerte	7.
e cansa en Toledo la 1.º Bandera del	
Tercio	4.*
paz mundial	3.*
na corrida «fascista» en Beziers os antiaéreos del «Cervera» abaten	7.*
un avión rojo con dirigentes mar-	
xistas	7.*

gran triunto de nuestras tropas frente de Vizcaya

Va a ser destituído el embalador/Se descubre una sociedad interfrancés en la España roja

Parece ser que es una persona decente

La Prensa inglesa del día 10 se ocupa de la próxima destitución de señor Herbette como embajador de Francia en España. El «Daily Herald escribe:

Según nos comunica nuestro corresponsal de París, es muy posible

segun nos comunica nuestro corresponsar de Paris, es muy posture que dentro de un par de días sea llamado a Paris el señor Herbette, embajador francés en España que, como se sabe, estableció la Embajada francesa en San Juan de Luz desde el principio de la guerra civil.

«Parece ser que el Gobierno francés está muy indignado por la actitud del embajador en el asunto de la evacuación de Bilbao y en el empleo de barcos franceses, tanto mercantes como de guerra, para

«En el «Quay D'Orsay» nos informan que el señor Herbette ha de fendido últimamente el punto de vista «rebelde» y refiriéndose a la evacuación de Bilbao, declaró en sus notas a París que esta operación significaría una interferencia de Francia contra el general Franco.

«Los otros «raports» enviados al Quay D'Orsay sobre España, estaban inspirados también con tendencia a soportar el punto de vista

«rebelde».

nacional de terroristas

Le son imputados numerosos crimenes de grandes personalidades

París.—Se ha descubierto la pista de una tenebrosa sociedad internacional que, según los datos obtenidos hasta ahora, fué la que preparó el asesinato del rey de Yugoeslavia. También parece ser ella la causante del asesinato de un ministro francés, así como del des carrilamiento, ocurrido hace poco, del expreso de Arlés En tal sociedad están encuadra-

dos conocidos terroristas de todas las naciones culpables de crimenes y atentados cuyos autores no habían podido hasta ahora ser ha

En el frente de Toledo se bate una columna enemiga cuando se alejaba del sector

E D L

Un avión que fué a bombardear Zaragoza, incendiado por los antiaéreos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalisimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 14 de mayo de 1937.

EIERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tirotto y cafioneo. La aviación roja, siguiendo su táctica de bombardeo en poblaciones alejadas de los frentes, ha intentado un nuevo bombardeo de Zaragoza, sin lograrlo, por la intervención de nuestra «caza», que derribó, incendiándolo, uno de los aparatos que trataba de realizarlo.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el brillante y victorioso avance de nuestras tropas que, después de un magnifico combale, han vencido al enemigo, arrojándole del sector, al Oeste, del Solluve, ocupando las importantes alturas de latu, kilómetro 21 de la carretera de Bilbao a Bermeo, Tollú, cota 264, Adragorca, Libano de Arrieta y Atazagolco. El número de muertos cogidos al enemigo es elevadisimo y asciende a varios centenares, habiéndose pasado a nuestras filas cien milicianos y siendo muy grande el número de prisioneros apresados por nuestras tropas. El combate del día de hoy ha sido un triunfo que ha puesto de manifiesto la fécnica de a nuestras fuerzas y el valor de nuestros soldados y tropas legionarias. pas legionarias.

Frente de Santander.— El enemigo ha continuado sus desespe-

rados esfuerzos en estos frentes, alacando Sargente de Lora, donde ha sufrido numerosas pérdidas.

Frente de León.—En este sector también intentó el enemigo

atacar nuestras posiciones, siendo rechazado y perseguido, casti-gándosele duramente y abandonando 29 muertos y cuatro morte-ros de 81, cuatro fusiles ametralladoras, 600 granadas de mano,

ros de 81, cuatro fusiles ametralladoras, 600 granadas de mano, 50 fusiles y diverso material.

Frente de Asturias.— Cañoneo,
Frente de Avila y Soria.— Sin novedad,
Frente de Madrid.— Una columna enemiga con artillería que, derrotada en el frente de Toledo, se alejaba del terreno del combate, fué descubierta, batida y diezmada por nuestros aviones, dispersándola y abandonando su material.

EIERCITO DEL SUR

Tiroteos, presentándose bastantes milicianos. Salamanca 14 de mayo de 1937.—De orden de S. B., el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Parece que lo del "Hindenburg,, es un caso fortuito

"Solidaridad Obrera,, pide la unión

Madrid - «Solidaridad, Obrera» no nos unimos, perderemos la querra. Esto sería, no sólo nuestro fracaso, sino el de todo el proletariado mundial. Hay personas entre nosotros interesadas en entre nosotros interesadas en nuestra derrota; lo verdaderamente interesante es descubrirlas eliminarlas sin consideración».

Se deduce la imposibilidad de un Los ingleses ametrallan a los atentado

NUEVA YORK, 14.-Parece ser que los peritos nombrados para averiguar las causas del accidente ocurrido al dirigible alemán «Hindemburg» han en-contrado el hecho fortuito, negando que la explosión se pro-dujera por una bomba u otro artefacto colocado intencionadamente.

indios

Londres.-En la región de Bota lla, situada al noroeste de la India. se han registrado sangrientos cho ques entre las tropas del fakir Ipi v algunos destacamentos ingleses. Intervino la Aviación, que ametralló a los insurrectos haciéndoles gran número de bajas.

La Prensa extrantera reconoce nuestros triunfos en el sector de Vizcava

Da cuenta de los avances nacionales recientes, que colocan a Bilbao en situación dificilísima

Aguirre reorganiza su Estado Mayor

El «Daily Herald», cuvo periódico es el más terrible enemigo nuestro, reconoce que después de los avances de los nacionales y la toma del Solluve, la situación de Bilbao es parecida a la de Madrid a principios del mes de noviembre.

El mismo periódico da cuenta de que la aviación roja ha observado concentraciones de fuerzas na cionales en Calamocha, Daroca y Belchite.

«La France» da cuenta de un decreto publicado el lunes por la mañana por José Antonio Aguirre, presidente del Gobierno de Buzkadi y al mismo tiempo consejero de defensa, encargado del mando del Ejército, reorganizando los cuadros del Estado Mayor y nombrando jefe del mismo al comandante Ernesto Lafuente, que asumirá las funciones de jefe de la sección de operaciones.

«La Petite Gironde» refiriéndose al ayance por la

costa y a los combates en el macizo de Bizcardi, escribe:

«El domingo por la tarde, las tropas del General Franco ocuparon Basigo Baquio, después de pasar por San Pelayo y se encuentran ya sobre el monte Jata, desde el cual se domina completamente el abra del puerto de Bilbao.

Basigo Baquio estaba ocupado antes de la entrada de las tropas del general Mola por cuatro ba tallones gubernamentales, que abandonaron la

«En la mañana dal domingo, las tropas del neral Mola ataceron en dirección del macizo de Biz-candi, cuyas vertientes terminan en los alrededores de Guernica y en la dirección del Sur llegan a Amorebieta. La operación, que era muy importante, fué | caer numerosas bombas».

apovada desde el principio por una intensa preparación artillera, pero las nuves envolvieron los altos de Bizcardi y el alto Mando detuvo el movimiento de progresión, por ser peligroso por falta de visibilidad.

«Hacia las tres de la tarde, el tiempo mejoró pudo reanudarse el avance con gran intensidad. Desde un observatorio, el general Mola y sus ofi-Desde un observatorio, el general Mola y sus oficiales de Estado Mayor seguían las operaciones. La resistencia de los gubernamentales, que por momentos fué grande, fué reducida y se tomaron las primeras posiciones adversas, pudiendo progresar más fácilmente después. A las cuatro, los naciona les habían tomado la altura de Ugarle, de Múgica y Alanguiz, mientras que otra columna atacaba en el Sur y tomaba las cotas 329 y 333.

«La reacción de los gubernamentales no se dejó esperar y tuvo lugar al Norte, en Dirección de Guernica súbitamente.

«Los nacionales tuvieron que soportar una pre

«Los nacionales tuvieron que soportar una pre paración de artillería corta, pero de gran intensidad Pronto numerosas olas de tropas leales se replega ron sobre las posiciones de los nacionales. Siguió un cuerpo a cuerpo, breve pero muy duro. Los nacionales hicieron entonces entrar en acción a sus y obligaron al adversario a retirarse.

*Los milicianos, cogidos bajo el fuego raso de

las ametralladoras nacionales, se encontraron cer-cados en un círculo de metralla y dejaron sobre el

eliminada del gobierno rojo

Un Consejo de "ministros, en Valencia

Valencia. - Se celebró en Valencia un consejo de ministros presi-dido por Largo Caballero. A la salida no hicieron ninguna manifes-tación, pero se corren rumores de que el Gobierno se halla en crisis

por la eliminación de los ministros pertenecientes a la C. N. T. Se ignora la actitud que esta organización adoptará con motivo de la pérdida de las carteras, pero en Valencia se temen desórdenes, y Largo extrema vigilancia.

Se intensifica el cultivo del algodón en Italia

- Continúa intensifiicán dose el cultivo del algodón en toda Italia, El año pasado se sembra-ron 3.500 hectáreas de dicha planterreno numerosos cadáveres.

(El mismo día, los aviones nacionales volaron 20.000 hectáreas y se espera una sobre los barrios al Noroeste de Bilbao, dejando cosecha de cuarenta mil quintales

Se dice que la C. N. T. será|Las sandeces con que tratan los rojos de justificar el bombardeo a La Seo

Afirman que el templo era un cuartel de falaugistas

Barcelona.—Para justificar criminal y salvaje atentado de la avlación roja a la catedral zaragoaviación foja a la caleural zarago-zana de La Seo, la radio separa-tista dice que dicho templo estaba habilitado para cua: tel de Falange. Se trata de una nueva falsedad desmentida por el hecho de que la

referida iglesia no se ha cerrado ningún día el culto y que las bom-bas lanzadas contra ella solo destruyeron elementos arquitectóni-

No es cierto que Alemania compre material antiaéreo

Berlin.-La noticia dada por parte de la prensa inglesa afirman-do que el Gobierno del Reich había contratado por varios años la producción antiaérea de las fábricas «Record», ha sido oficialmente desmentida por Alemania.